

Sondeo de "El Mercurio" entre remedios de marca de uso común en cadenas farmacéuticas:

Medicamentos pueden ser hasta tres veces más caros en Chile que en el resto de la región

MAJIA CASSELL

No es extraño que quienes salen de Chile y compran medicamentos en el extranjero se asombren porque pagan menos de lo que acostumbraban. Incluso hay quienes viajan a países vecinos para adquirir algunos tratamientos a precios más baratos.

Para conocer las diferencias de precio en la región, "El Mercurio" realizó un sondeo de los valores de venta a público de seis medicamentos de marca de uso común y el resultado fue que un mismo producto puede resultar hasta tres veces más caro en Chile que en países vecinos. Así, por ejemplo, una caja de Eutirox (usado para tratar enfermedades de tiroides) de 150 mg y 50 comprimidos en Chile cuesta \$13.999 en Salcobrand. Por ese valor se podrían comprar 3,5 cajas en Bolivia, donde el producto cuesta \$3.925 (43,3 pesos bolivianos). Y por el valor de una Aspirina de 500 mg, que en Chile cuesta hasta \$3.090, en Perú se pueden comprar 3,5 cajas, ya que cada una sale por \$875 (ver infografía).

Eso sí, dos medicamentos, Glafamil (antidiabético) y Nexium (para tratar males gastrointestinales) son más caros en Colombia.

TRAMITACIÓN

La Ley de Fármacos II fue fijada como prioridad para el Gobierno, pero todavía está en primer trámite. Para el análisis se consideraron los precios informados en las páginas web o por vía telefónica de cadenas farmacéuticas de Chile, Argentina, Perú, Bolivia y Colombia, de los mismos medicamentos (de igual laboratorio, posología y presentación) que fueron recolectados ayer.

Ministerio de Salud apunta a incentivar la venta de productos genéricos a través de cambios considerados en la Ley de Fármacos II que lleva casi tres años de tramitación en el Congreso.

Los valores informados en seis países de Iberoamérica

Los precios fueron obtenidos ayer de las páginas web de las farmacias y mediante consulta telefónica. Cifras en pesos chilenos.

| Farmacias | Glafamil (500 mg, 30 comp.) | Eutirox (150 mg, 50 comp.) | Celebra (200 mg, 10 cap.) | Aspirina (500 mg, 40 tab.) | Nexium (40 mg, 14 comp.) | Amoval (250 mg/5 ml, Jarabe 100 ml) |
|--------------------|-----------------------------|----------------------------|---------------------------|----------------------------|--------------------------|-------------------------------------|
| Chile | | | | | | |
| Salcobrand | 7.699 | 13.999 | 16.799 | 2.920 | 24.099 | 15.999 |
| Atunada | 7.290 | 13.690 | 17.090 | 3.090 | 24.890 | 15.890 |
| Cruz Verde | 7.290 | 11.980 | 17.090 | 3.090 | 24.890 | 15.390 |
| Perú | (1) 9.851 | 11.022 | 6.847 | 878 | 16.425 | s/i |
| Inkafarma | | | | | | |
| Bolivia | 3.255 | 3.926 | 14.480 | (2) 3.735 | s/i | 4.252 |
| Gloria | | | | | | |
| Argentina | 3.839 | 8.446 | 13.995 | 1.138 | 17.144 | s/i |
| Farmacity | | | | | | |
| Colombia | 11.952 | 13.363 | 13.489 | 2.269 | 31.746 | (3) 4.162 |
| Farmatodo | | | | | | |
| España | s/i | (4) 4.035 | (5) 16.558 | (6) 1.635 | 9.342 | s/i |
| Observ. de precios | | | | | | |

(1) 50 comp. / (2) 100 comp. / (3) 60 ml / (4) 84 comp. / (5) 30 comp. / (6) 300 mg, 30 tab. s/i: sin información

Fuente: Elaboración propia a partir de los precios informados por las cadenas farmacéuticas.

En relación con España, en general, Chile también tiene precios más altos, aunque en la mayoría de los casos la presentación de los medicamentos es distinta, lo que no permite hacer una comparación exacta.

Patricio Huanchuñir, consultor de la industria farmacéutica, afirma que las diferencias de precios se deben a que "los medicamentos se tratan como cualquier otro producto, y opera la oferta y demanda", pero también a que "en Chile hay un mercado libre. En Colombia, por ejemplo, hay regulación de precios y en Argenti-

Implementación de observatorio de precios se retrasa por lento trámite de la Ley de Fármacos II

Entre los cambios que propone la llamada "Ley de Fármacos II" se cuenta que las farmacias deban entregar sus precios al Ministerio de Salud y al Instituto de Salud Pública (ISP). La idea es crear con ello un observatorio que pondrá a disposición información al público sobre la ubicación de locales y precios de remedios.

Voluntariamente, las farmacias populares y Salcobrand dijeron que darían sus datos para pro-

bar el sistema y sostuvieron reuniones hasta mitad de este año con la autoridad. Pero el trabajo se detuvo. Según el encargado de tecnologías de información del ISP, Gustavo Radovic, "la plataforma ya está desarrollada, tenemos un prototipo de datos, pero estamos a la espera de la ley", que obligará a todos los locales a dar la información. La norma lleva dos años y ocho meses en discusión y todavía no pasa su primer trámite.

Brasil (US\$ 13,6) y Argentina (US\$ 10,7), pero sobre el de Perú (US\$ 8,8) y Colombia (US\$ 7,7).

El jefe de la división de Políticas Públicas Saludables del Ministerio de Salud, Tito Pizarro, afirma que con la Ley de Fármacos II que se tramita en el Congreso "la apuesta es incentivar la venta de genéricos para que la gente tenga la posibilidad de elegir medicamentos más baratos, de calidad, porque tenemos bioequivalencia, e introducir más competencia en el mercado para que bajen los precios (de los de marca)". Esto, porque el proyecto plantea que las marcas se escriban con la denominación común y de manera opcional el nombre de marca.

Análisis de actores de la industria, gremios y abogados: Escasa competencia, baja cobertura de seguros de salud y poca fiscalización influirían en el precio de los fármacos

Aunque el valor promedio de estos productos en Chile estaría bajo el de la región, este aumenta entre productos innovadores.

LUIS MURGUÍ

En el incansable colectivo está la sensación de que los medicamentos tienen un alto precio en el país. Sin embargo, el vicepresidente ejecutivo de la Cámara de Innovación Farmacéutica (CIF), Jean Jacques Duhart, afirma que no existe evidencia empírica que acredite que en Chile los precios son más altos que en el resto de la región.

Duhart asegura que "los factores que determinan el precio de los fármacos son su baja cobertura por parte de los seguros de salud (la diferencia de lo que ocurre con las vacunas), la escasa competencia y la insuficiente fiscalización que existe en los laboratorios que producen los fármacos". El vicepresidente ejecutivo de la

Asociación Industrial de Laboratorios Farmacéuticos (Asilifa), que reúne a los productores, Elmer Torres, coincide con Duhart en que Chile tiene precios económicos en el contexto regional, pero admitió que "esta situación cambia significativamente en el caso de los medicamentos innovadores o de marca, con patentes de las multinacionales (que agrupa CIF) donde el valor aumenta considerablemente".

Comenta que cuando se busca este subtipo de medicamentos, se da el caso de personas que van a Argentina o Perú a adquirir medicinas más baratas.

En tanto, el socio del estudio jurídico Alessandrini y experto en línea de competencia, Felipe Cousiño, destaca que "los niveles de precios dependen de la estructura del mercado, la cual a su vez depende no solo del número de competidores, sino también de su localización geográfica, logística, morosidad de intermediarios del sector público", entre otros factores.

Otro abogado experto en esta materia añadió que uno de los factores que eleva los precios de los medicamentos es que "Transbank cobra tarifas más altas a las farmacias que a otros rubros similares, como los supermercados", lo que implicaría un punto porcen-



JEAN JACQUES DUHART
Vicepresidente Ejecutivo General de la Asociación Farmacéutica

“Los factores que determinan el precio son la baja cobertura de seguros de salud, la escasa competencia y la insuficiente fiscalización a productores”.



FELIPE COUSIÑO
Abogado experto en temas de libre competencia

“La estructura del mercado depende no solo del número de competidores, sino también de su localización geográfica, logística, morosidad de intermediarios”.



ELMER TORRES
Vicepresidente Ejecutivo de Asilifa

“En el caso de los medicamentos innovadores o de marca, con patentes de las multinacionales, el valor aumenta considerablemente”.

remates
MACAL

JUEVES 30 NOVIEMBRE 11:00 Hrs.

Lugar: Vista Hermosa 9950, Corralos

Exhibición: desde el 27 de Noviembre hasta el día del remate de 9:00 a las 18:00 horas.

Contacto: maquinaria@macal.cl +56 22488 0800

Comisión: 10,3% + IVA

Garantía previa: Transferencia, depósito en efectivo o tarjeta de crédito excepto liquidaciones.

macal.cl

Mi Cívico RNM 1399

CAMIONES, MAQUINARIA Y OTROS

4 Mercedes 2044-4x2 2014

Mín \$ **11.000.000 c/u**

3 Mazda 3 D64 2013/08

Mín \$ **8.000.000 c/u**

2 Ford 2011/08

Mín \$ **7.000.000 c/u**

CATER 6x2 c/EQUIPO DE FRIO 2015

Mín \$ **5.000.000**

MANITRU MT 1030 2010

Mín \$ **12.000.000**

TOLVA 6x4 31370 2012

Mín \$ **11.000.000**

2425 WORKER 6x2 2010

Mín \$ **5.500.000**

4 GH8 6x2 2012

Mín \$ **7.000.000 c/u**

Volare 27 PASAJEROS 2012

Mín \$ **6.000.000**

Participa a distancia: Online - Teléfono - Mandato